



## El Corredor Marino del Pacifico Este Tropical (CMAR) y Conservación Internacional reciben 16 millones de USD en fondos del GEF para protección y gestión

*El proyecto garantizará la conservación a largo plazo de 31,3 millones de hectáreas en el Océano Pacífico*

**Brasilia, Brasil (26 de junio de 2023).** Hoy, el Fondo para el Medio Ambiente Mundial (Global Environment Facility, GEF) aprobó un presupuesto record de su octava programación que otorga a Conservación Internacional 16 millones de USD para liderar un esfuerzo de conservación del océano junto con la iniciativa del Corredor Marino del Pacifico Este Tropical (CMAR). La colaboración está diseñada para mejorar la conservación y la protección en toda la región Pacifico Oriental Tropical (POT).

En 2004, Ecuador, Costa Rica, Colombia y Panamá lanzaron la iniciativa CMAR que unió cinco Áreas Marinas Protegidas (AMP) existentes, cuatro de las cuales se han convertido en sitios Patrimonio de la Humanidad de la UNESCO. La iniciativa CMAR tiene como objetivo mejorar los esfuerzos de protección de la biodiversidad del POT a través de la gestión intergubernamental basada en ecosistemas con el apoyo de socios regionales y organizaciones sin fines de lucro, incluida Conservación Internacional.

CMAR ha liderado el compromiso global del 30x30 y mantiene la ambición de los países de consolidar su legado de conservación oceánica en la región. En 2022, los gobiernos de la iniciativa CMAR acordaron con Conservación Internacional formar una nueva alianza para conservar el corazón del Pacifico Oriental Tropical, un corredor regional para la biodiversidad marina que está compuesto por múltiples AMPs separadas de los respectivos países.

Esta reciente subvención de 16 millones de USD del GEF dará inicio a la siguiente fase para la conservación del POT, enfocada en la protección a largo plazo de más de 30 millones de hectáreas de océano. El programa priorizará la cooperación transfronteriza mediante el fortalecimiento de la gobernanza regional, la coordinación y el crecimiento de las inversiones en economía azul en las industrias turística y pesquera, la consolidación de áreas protegidas y el desarrollo de la conectividad regional para conservar mejor las especies altamente migratorias y apoyar la gestión colaborativa en toda la región.

“El Corredor Marino del Pacifico Este Tropical es uno de los puntos calientes de biodiversidad más importantes del mundo y es extremadamente importante no solo para la economía regional de pesca y turismo, sino también para la humanidad. Individualmente, cada país se ha comprometido a proteger el 30 % de sus aguas y durante dos décadas Costa Rica, Colombia, Ecuador y Panamá, junto con sus socios locales y globales, han trabajado de manera conjunta para lograr ambiciosos objetivos de conservación. Este financiamiento reconoce aún más su compromiso y ayudará a mejorar la colaboración ya en marcha”, dijo [Carlos Manuel Rodríguez](#), director ejecutivo del GEF. “He estado trabajando en el Corredor Marino desde 2004 cuando formé parte de una expedición de Conservación Internacional al Parque Nacional Isla del Coco [Costa Rica] y es impresionante ver dicho progreso en la conservación transfronteriza. El GEF se siente orgulloso de lo que éstas naciones han logrado mientras trabajamos juntos para avanzar en la acción de conservación más allá de las jurisdicciones nacionales en alta mar”.

“Los océanos son el ecosistema interconectado más grande del planeta; su conservación requiere de la transformación de nuestro enfoque a través de una colaboración sin precedentes entre gobiernos y a través de las fronteras”, afirmó el Dr. [M. Sanjayan](#), director ejecutivo de Conservación Internacional.



“Conservación Internacional es líder en la conservación sostenible del paisaje marino, y trabaja con socios locales en nueve países de las Américas para producir resultados inspiradores para el bienestar y los medios de vida humanos, la vida marina y la seguridad de los recursos. Este proyecto catapultará ese progreso en el paisaje marino del Pacífico Este Tropical, sirviendo no solo para conservar 31,3 millones de hectáreas en el Pacífico, sino como un modelo de gobernanza marina que vale la pena replicar en todo el mundo”.

Existe una creciente necesidad de conservar los recursos oceánicos y costeros en la región. El área se está desarrollando rápidamente, enfrentando la degradación y destrucción de hábitats, así como prácticas pesqueras ilegales e insostenibles. El financiamiento del GEF apoyará la evaluación de un marco de cooperación nuevo e innovador para el paisaje marino, que ayudará a los países de la iniciativa CMAR a abordar estos y otros problemas que enfrenta el POT. El proyecto apuntará a incorporar aún más iniciativas de economía azul en las políticas locales y a aumentar el acceso a oportunidades de sustento sostenibles en toda la región.

“La aprobación de este proyecto es un paso clave para apoyar y avanzar en la ejecución de actividades que garantizarán la efectividad de las áreas marinas protegidas dentro del CMAR. Después de lograr nuestro compromiso de proteger el 30 % de nuestro océano, en consonancia con el Plan de Acción 2019-2024 del CMAR, aspiramos a continuar generando estrategias innovadoras para la protección, conservación y uso sostenible de los recursos marinos del Corredor”, dijo José Julio Casas, Director de Costas y Mares del Ministerio de Ambiente de Panamá y Secretario Técnico del CMAR.

La región central POT, donde se llevará a cabo este trabajo, es una parte del ecosistema del enorme POT. La salud y la conexión de todo el corredor...

- es clave para preservar la biodiversidad, almacenando carbono que aumenta la temperatura del clima y generando medios de subsistencia;
- alberga muchas especies en peligro de extinción y una [vasta biodiversidad](#), incluidos tiburones, tortugas, ballenas, mantas y aves marinas que migran a lo largo del océano;
- emplea a más de [400.000 personas](#) en la industria pesquera;
- es una [fuente de alimentos vital](#), con un promedio anual de 11 millones de toneladas de pesca comercial, alrededor del 10 % del volumen global de captura pesquera;
- ofrece oportunidades de turismo basadas en la naturaleza en toda la región, particularmente en las Islas Galápagos y Costa Rica; y
- tiene más de [9000 kilómetros cuadrados](#) de bosques de manglares a lo largo de sus costas, equivalentes al área terrestre de Puerto Rico.

Conservación Internacional fue pionera en el concepto del paisaje marino del POT y ha tenido una larga historia de asociación con los países que dependen directamente de él.

Lea más sobre los proyectos de Conservación Internacional financiados por el GEF [aquí](#). La financiación adicional apoyará la restauración y conservación forestal en Guinea, Congo, el Amazonas y más.

Encuentre el octavo presupuesto completo del GEF [aquí](#).

Lea más sobre el CMAR [aquí](#).



#### **ACERCA DE CONSERVATION INTERNATIONAL:**

Conservación Internacional protege la naturaleza en beneficio de la humanidad. A través de la ciencia, la política, el trabajo de campo y las finanzas, destacamos y aseguramos los lugares más importantes de la naturaleza para el clima, la biodiversidad y las personas. Con oficinas en 30 países y proyectos en más de 100 países, Conservación Internacional se asocia con gobiernos, empresas, sociedad civil, pueblos indígenas y comunidades locales para ayudar a las personas y a la naturaleza a prosperar juntos. Visite [Conservation.org](https://www.conservation.org) para obtener más información y siga nuestro trabajo en [Conservation News](#), [Facebook](#), [Twitter](#), [TikTok](#), [Instagram](#) y [YouTube](#).

#### **ACERCA DEL FONDO PARA EL MEDIO AMBIENTE MUNDIAL:**

El Fondo para el Medio Ambiente Mundial (Global Environment Facility, GEF) es una familia de fondos dedicados a enfrentar la pérdida de biodiversidad, el cambio climático, la contaminación y la presión sobre la tierra y la salud de los océanos. Sus subvenciones, financiamiento combinado y apoyo a las políticas ayudan a los países en desarrollo a abordar sus mayores prioridades ambientales y a cumplir con las convenciones ambientales internacionales. Durante las últimas tres décadas, el GEF ha proporcionado más de 22.000 millones de USD y movilizado 120.000 millones de USD en cofinanciamiento para más de 5000 proyectos nacionales y regionales.

#### **ACERCA DE CMAR:**

El Corredor Marino del Pacífico Este Tropical (CMAR) es una iniciativa regional dirigida por los gobiernos de Ecuador, Costa Rica, Colombia y Panamá que busca la conservación de la diversidad biológica y el uso sostenible de los recursos marinos a través de la implementación de la gestión del ecosistema, estableciendo estrategias gubernamentales conjuntas dentro de las AMPs que la componen. Todo respaldado por la sociedad civil, la cooperación internacional y las organizaciones no gubernamentales. Las cinco (5) áreas marinas protegidas: Las Islas Galápagos en Ecuador, la Isla Cocos en Costa Rica, la Isla Coiba en Panamá y las islas Gorgona y Malpelo en Colombia comparten la biodiversidad, la conectividad oceanográfica y ecológica. También comparten problemas y amenazas como la pesca ilegal, la sobreexplotación de recursos marinos costeros, el turismo regulado inadecuado, la pérdida y degradación del hábitat, la introducción de especies exóticas y la falta de recursos humanos y financieros adecuados en las AMP.